
最专
题
精
选
罪

本报讯 3 月 19-21 日 袁
2013渊第八届冤上海铜铝峰会在上
海小南国花园酒店召开袁来自业
内逾 700 位专家学者尧 企业代表
共聚一堂袁共同探讨中国铜铝行
业的发展现状与前景遥 国务院参
事尧中国有色金属工业协会会长
陈全训出席了会议并发言遥

野洋山价格冶首发布
争夺市场定价权

中国第一个大宗商品领域
的保税现货价格要要要野洋山价
格冶正式在铜铝峰会上亮相袁首
期产品野洋山铜溢价冶将通过国
内外第三方权威数据平台同步
发布遥 野洋山铜溢价冶是指以待
报关进口至上海 渊包括洋山和
外高桥冤 的基准品牌精炼铜交
易 价 格 对 伦 敦 期 货 交 易 所
(LME)的溢价遥 价格信息主要来
源于电话采集尧 交易撮合两种
方式袁 由独立的第三方负责价
格信息的采集袁 再通过系统科
学的计算方法得出遥

去年通过上海综合保税区
进口的电解铜就超过 100 亿美
元袁占全国电解铜进口总额的三
分之一遥 因此袁上海保税铜供需
反映的不仅仅是整个上海对铜
的供需袁一定程度上也代表了中
国铜的供需遥

野洋山铜溢价袁 作为第一个
意义上的大宗商品领域的保税
现货价格袁使我们具有了一个既
能反应中国市场需求又能沟通
国际市场的报价体系袁是我国参
与国际定价权的有力武器袁首先
在溢价层面获取了中国的定价
权袁同时也为中国企业在国际贸
易中提供更加契合市场和自身

需求的价格参考遥 冶陈全训在发
言时说到遥

而上海有色金属行业协会
会长张敏祥在接受记者采访时
也表示袁野洋山价格作为一项产
品创新袁 利用其在保税区的净
价环境袁 起到连接国内市场和
国际市场的作用袁 可以助力中
国的大宗商品企业在参与国际
贸易中进一步凝聚力量尧 争夺
国际定价权遥 冶

看好中国经济
铜价走高可期

野中国经济复苏步伐比较乐
观袁 我们预计中国 2013 年 GDP
增长速度为 8.2%遥 冶高盛董事总
经理及首席经济学家崔历在发
言时说到遥

同样对中国经济看好的还
有中国国际金融有限公司研究
部董事总经理孔庆影遥 她认为中
国经济增长温和复苏袁将超过政
府的目标遥 她还表示袁在支持性
政策的刺激下袁预期全球主要的
经济体袁即美国袁欧洲袁中国和其

他新兴市场袁 都将出现不同程度
的经济企稳和复苏遥 往更远看袁
2014 年全球经济增长会比 2013
年更加乐观袁 因此大宗商品的需
求也将有进一步提升遥

展望 2013 年有色金属行情袁
孔庆影表示袁今年上半年袁由于需
求的周期性反弹袁 铜价对于经济
复苏的杠杆效应更为明显袁 而铝
和镍受制于基本面过剩袁 价格反
应相对滞后遥下半年袁供应端的发
展将成为各基金属品种之间表现
差异化的关键遥她预测 2013 年精
铜年均价为 7910 美元/吨袁2014
年年均价为 7260 美元/吨遥

来自中国有色金属工业协
会尧 中国有色金属工业协会再生
金属分会尧中国矿业联合会尧上海
电缆研究所尧 沈阳铝镁设计研究
院尧国际铜业协会尧海亮集团尧五
矿等机构和公司的专家们也分别
就铜铝价格走势尧 铜铝加工现状
及后续发展等问题分别作了精彩
的演讲遥 会议在热烈的气氛中落
下帷幕袁代表们相约明年再聚遥

中国铝冶炼行业遇到了前所
未有的困难遥 2012 年袁281 家规模
以上铝冶炼企业中亏损企业为 89
家袁亏损面为 31.7%袁亏损企业户数
同比增加 28 家遥 铝冶炼亏损企业
亏损额 113.5 亿元袁 占规模以上有
色金属企业中亏损企业亏损额的
35.4%遥

近几年袁铝冶炼行业渊含氧化
铝袁下同冤主要投资增长集中在电
解铝行业遥 2012 年铝冶炼行业完
成固定资产投资 856.1 亿元袁同比
增长 24.9%曰有色金属冶炼行业完
成固定资产投资 2084.2 亿元袁同
比下降 5.0%遥 铝冶炼行业完成固
定资产投资占有色金属冶炼行业
的 41.1%袁增速比有色金属冶炼行
业高 30%遥 可见袁在铜铅锌等冶炼
行业投资大幅回落的情况下袁经营
十分困难的铝冶炼行业投资热度
仍然较高遥电解铝行业产能过剩有
扩大的趋势遥

根源在哪里钥 十年来铝行业深
层次矛盾不但没有解决而且越来
越突出遥 表观表现为产能增长过
快袁产业无序发展遥 深层次原因在
哪里钥体制问题遥导致的直接后果院
产业发展以铝为中心袁铝行业往上
寻求煤炭及电力资源袁煤炭及电力
往下发展高能耗产业曰产能西移以
求摊薄成本遥 最终结果必然导致电
力铝产能扩张遥

那么袁 如何能够化解过剩产
能钥 首先袁国家对电解铝产能要坚
持总量控制袁合理规划袁加强引导遥
其次袁建议国家建立专项基金给予
东中部产能退出支持和补偿袁或仿
照淘汰落后对退出市场的企业给
予政策支持遥 再次袁促进铝消费袁同
时当前铝价处于低位袁是我国扩大铝在交通车辆轻量
化尧推动电力行业以铝代铜等应用的最佳时期遥 最后袁
立足满足国内需求袁对电解铝企业按照行业准入的要
求实行差别电价遥 对符合行业准入的电解铝项目给予
合理电价曰 对不符合条件的企业实行惩罚性电价袁加
大淘汰落后产能力度袁做到有保有压袁疏堵并举遥
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本报讯 野上海在推动创新转型尧
转变政府职能的过程中袁 要充分发挥
好行业协会的独特作用遥 冶 市委副书
记尧 市长杨雄近日出席上海市经济团
体联合会四届四次会员大会并讲话指
出袁转型发展根本上要靠改革创新袁改

革的重中之重是转变政府职能袁 核心
是处理好政府与市场尧社会的关系遥行
业协会作为市场经济体系的重要组成
部分袁 可以通过注重自身建设和行业
自律袁 更有效地服务助推企业转型升
级袁更好地发挥政府与企业尧企业与社

会之间的桥梁纽带作用袁 为上海改革
开放和科学发展作出新的贡献遥

杨雄在讲话中表示袁 行业协会要
充分发挥作用袁要切实履行行业自律职
能袁更加深入地参与市场监管尧城市安
全和环境建设袁承接好政府移交的部分
职能曰要深入了解企业诉求袁聚焦重点袁
想方设法帮助企业解决融资尧 技术尧市
场等难题袁推动新技术和新商业模式更
多更广泛地运用曰要当好政府的参谋助
手袁做好政策的解读宣传袁督促和帮助
企业履行社会责任遥

杨雄强调袁 希望行业协会进一步
加强自身建设袁 要严格实行政会分开遥
政府要主动顺应形势要求袁大力支持行
业协会发展袁应由行业协会履行且可以
履行的职能袁要尽可能尧尽快移交落实
给行业协会袁 要通过购买服务等方式袁
让行业协会更多地参与政策制订尧市场
监管尧产业升级尧行业管理等工作遥

会上袁市领导为野4A冶尧野5A冶级行业协会授牌

杨雄：充分发挥好行业协会独特作用


